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O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Veloz ambulancia a un barranco” 

 
“Se llevan a 41 reos a penales federales” 

 
“Platah recibirá cuatro empresas más: Olvera” 

 
“MALTRATO ANIMAL SERÁ TIPIFICADO” 

 
“Exitosa, la gestión de Olvera: SCT” 

 
“INAUGURAN OBRA DOS VECES” 

 
“Instalación de empresas potencia proyecto Platah” 

 
“EPN: diálogo con Trump o Hillary, franco y abierto” 

 
“Provoca Duarte desastre financiero” 

 “Defiende Obama lazo con México” 

 
“Pactan Peña y Obama encarar “la crisis” de la heroína” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Acude titular del IEE a encuentro nacional: Con el objetivo de intercambiar experiencias y propuestas 
en el marco del Sistema Nacional Electoral, la Consejera Presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, Guillermina 

Vázquez Benítez, acudió al Instituto Electoral del Distrito Federal para participar en una reunión de trabajo de la 
Asociación de Presidentes y Presidentas de los Institutos y Consejos Electorales de las Entidades Federativas 

(APPICEEF). En el encuentro estuvo presente el Dr. Ramón Hernández Reyes, quien está al frente de esta asociación, 

así como del Organismo público Local Electoral de Michoacán. La Consejera Presidenta, acudió a la tercera reunión 
ordinaria del Observatorio de Participación Política de las Mujeres en Hidalgo en donde se abordó el tema de la paridad 

de género en las elecciones de Hidalgo 2016. La sesión de trabajo fue coordinada por el Secretario de Gobierno y 
Presidente del Observatorio, Salvador Elguero Molina. Se contó con la asistencia de sus líderes y dirigentes y 

representantes de partidos; además, la Consejera Martha Alicia Hernández Hernández y Ma. Luisa López Gutiérrez 

quienes respectiva-mente encabezan la Comisión Permanente y la Dirección Ejecutiva de Equidad de Género y 
Participación Ciudadana. (Redacción, página 16) 

El Independiente-Analiza IEE paridad de género en elecciones: La consejera presidenta del Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo (IEE), Guillermina Vázquez Benítez acudió a la tercera reunión ordinaria del Observatorio de 

Participación Política de las Mujeres, donde se abordó la paridad de género en pasadas elecciones. (Redacción, página 

05) 

El Sol de Hidalgo-INTERCAMBIAN experiencias INSTITUTOS electorales: Con el objetivo de intercambiar 

experiencias y propuestas en el marco del Sistema Nacional Electoral, la consejera presidenta del Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo, Guillermina Vázquez Benítez, acudió al Instituto Electoral del Distrito Federal para participar en 

una reunión de trabajo de la Asociación de Presidentes y Presidentas de los Institutos y Consejos Electorales de las 
Entidades Federativas (APPICEEF). En el encuentro estuvo presente el Dr. Ramón Hernández Reyes, quien está al frente 

de esta asociación, así como del Organismo público Local Electoral de Michoacán.  Posteriormente la consejera 

presidenta acudió a la tercera reunión ordinaria del Observatorio de Participación Política de las Mujeres en Hidalgo en 
donde se abordó el tema de la paridad de género en las elecciones de Hidalgo 2016. La sesión de trabajo fue coordinada 
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por el Secretario de Gobierno y Presidente del Observatorio, Salvador Elguero Molina. Se contó con la asistencia 

de líderes de los organismos que lo integran, así como dirigentes y representantes de partidos políticos, la consejera 
electoral Martha Alicia Hernández Hernández y la Mtra. Ma. Luisa López Gutiérrez, quienes respectivamente encabezan 

la Comisión Permanente y la Dirección Ejecutiva de Equidad de Género y Participación Ciudadana de este órgano 

electoral. (Redacción, Ojo: Política) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Registran PRI y PRD más propaganda en vía pública: Ocupa Hidalgo el sexto lugar, respecto a 14 

entidades que celebraron comicios el pasado 5 de junio, con mayor cantidad de anuncios de propaganda en vía pública 
durante dos meses de campaña, de acuerdo con el desglose, los candidatos del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) y Revolucionario Institucional (PRI) fueron quienes más utilizaron esta forma de publicidad. Tlaxcala y la Ciudad 
de México son los estados que registraron más espectaculares o anuncios publicitarios durante la etapa de proselitismo 

del proceso electoral, 2 mil 301 y 2 mil 79 respectivamente, le siguen Puebla, Veracruz, así como Zacatecas. Entre 

todos los candidatos hidalguenses a los cargos de gobernador, diputados locales e integrantes de ayuntamientos, 
reportaron mil 419 impactos sobre propaganda en vía pública, es decir el 8.13 por ciento (%) del total, en contraste 

con Quintana Roo que dio a conocer 318 anuncios o Durango con apenas 264. El Sistema Integral de Monitoreo de 
Espectaculares y Medios Impresos informó que el PRI notificó sobre 379 contratos para anuncios con propaganda, 

mientras que la coalición “Un Hidalgo con Rumbo” 450 espacios, le sigue el sol azteca que dio cuenta de 352 
publicitarios. Después Movimiento Ciudadano (MC) con 76, Nueva Alianza informó respecto a 31, los aspirantes 

independientes 20 espectaculares, Encuentro Social (PES) confirmó 12 contrataciones de este tipo, mientras que 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena) solamente uno, cabe mencionar que Acción Nacional (PAN) omitió los 
datos sobre estas obligaciones en materia de fiscalización. A escala nacional, el Instituto Nacional Electoral (INE) detectó 

un total de 17 mil 457 anuncios de propaganda en la vía pública, fue el PAN la cúpula con mayor cantidad de contratos, 
el 16.55 por ciento, enseguida el PRI con 11.45 % y el PRD, 10.45 puntos porcentuales. (Rosa Gabriela Porter, 

página 04) 

C A N D I D A T U R A S   I N D E P E N D I E N T E S 
Crónica-Independientes pagarán multas que superan los 62 mil pesos: Aunque los 35 candidatos 

independientes a presidentes municipales registrados en Hidalgo tuvieron observaciones en los reportes de ingresos y 

egresos, solamente 10 pagarán multas por 62 mil 668.32 pesos, mientras que el resto de los suspirantes autónomos 
obtendrán una amonestación pública por parte del órgano electoral. En el dictamen consolidado sobre irregularidades 

detectadas en informes de fiscalización de campañas muestra que prácticamente todos los aspirantes sin respaldo 
partidista tuvieron señalamientos, principalmente no reportar las cuentas bancarias, faltan documentos, comprobantes, 

archivos sobre pólizas, etcétera. Del análisis que realizó el órgano fiscalizador del Instituto Nacional Electoral (INE), 
determinó que Héctor García Bravo aspirante a edil de Huautla pagará una multa de 3 mil 652 pesos; Fortunato González 

Islas de Huejutla, 3 mil 67.68 pesos; Francisco Macías Beltrán por Mineral de la Reforma, mil 899.04 pesos; además 

Minerva Durán Vivar aspirante por la misma demarcación solventará mil 314.72 pesos; de igual forma Javier Téllez 
Mendoza de San Salvador tuvo señalamientos que significan una sanción por 7 mil 84.88 pesos. Asimismo, Raúl 

González García, contendiente por Tepeapulco, subsanará 2 mil 702.48 pesos; el excandidato por Tepeji del Río, Jesús 
Ortiz Cano, fue acreedor a un castigo monetario por 12 mil 416.80 pesos; Guadalupe Santiago Aguilar de Tenzontepec 

de Aldama, 3 mil 213.76 pesos; respecto a Crisóforo Ruano Vite, aspirante a la alcaldía de Tlanchinol, 6 mil 573.60 

pesos. Finalmente, el candidato electo por la presidencia municipal de Tlanalapa, Francisco Javier Hernández Cortez, 
costeará la pena más alta por 20 mil 743.36 pesos, debido a que no entregó su informe de capacidad económica, 

además de omitir otra documentación. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
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I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Conceden vacaciones a la estructura del INE: Inicia periodo vacacional para el personal del Instituto 

Nacional Electoral (INE) en todo el país, del 25 de julio al 5 de agosto, las juntas distritales, la estructura encargada de 
transparencia y acceso a la información, así como todos los integrantes del Servicio Profesional Electorales, entre otras 

áreas disfrutarán de días de asueto luego de apoyar en las actividades de comicios en 14 entidades. De acuerdo con la 
circular INE/DEA/020/2016, los trabajadores del órgano electoral federal participaron de manera directa en las 

elecciones extraordinarias federales, ordinarias locales, así como los comicios que deriven de eventuales anulaciones 

por parte de los órganos jurisdiccionales. Por tanto, contemplan dos periodos vacacionales, uno del 25 de julio al 5 de 
agosto, así como el referente al 26 de diciembre del 2016 hasta el 6 de enero del 2017. Todo ello conforme el artículo 

59 del estatuto del Servicio Profesional Electoral que refiere que por cada seis meses de prestación consecutiva de 
manera anual, el trabajador gozará de diez días hábiles de vacaciones, conforme al programa que para tal efecto emita 

la Dirección Ejecutiva de Administración, y con las excepciones que señale el acuerdo en materia de jornada laboral 

que para efectos apruebe la Junta General Ejecutiva. Cuando por necesidades del Instituto, el personal no pueda hacer 
uso de las vacaciones en los periodos señalados, en términos de lo que establezcan los lineamientos en la materia, 

disfrutará de ellas una vez que haya desaparecido la causa que impidió el disfrute de esos días de reposo. Además, el 
personal del INE que acceda al lapso de asueto, recibirá una prima vacacional conforme a la disposición presupuestal 

vigente. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Sol de Hidalgo-Próxima SEMANA, últimos JUICIOS: Mientras que la próxima semana el Tribunal Electoral del 

Estado de Hidalgo dará sentencias a los últimas impugnaciones relacionadas con las elecciones concurrentes de 

gobernador, diputados y ayuntamientos del pasado 5 de junio, la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF), como segunda y última instancia, comenzaría a resolver las apelaciones a los fallos 

del órgano jurisdiccional local. RESTAN IMPUGNACIONES A ELECCIONES DE GOBERNADOR, DE DIPUTADOS 
EN 3 DISTRITOS Y 16 AYUNTAMIENTOS Al iniciar la semana, en lo que se espera sea su tercera y última sesión, 

los magistrados del TEEH resolverían 20 impugnaciones relacionadas con la elección de gobernador, en donde se 

impugnan los resultados de los 18 distritos locales electorales, así como el resultado estatal en su conjunto, promovidos 
por el Partido Acción Nacional. Uno más corresponde al que presentó Manuel Terrazas Domínguez, quien, según el 

acuerdo CG/121/2016 del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, fue postulado como primer regidor de la planilla del 
candidato independiente al ayuntamiento de Tulancingo, Enrique Pacheco López. El grupo de impugnaciones lo 

encabeza el expediente JIN-GOB-PAN-011/2016, mientras que el resto serán sus acumulados. Por otra parte, el TEEH 
también resolverá la próxima semana juicios de inconformidad contra el resultado de la elección de diputados en los 

distritos locales electorales 18-Tepeapulco, con los expedientes JIN-XVIII-PT-014/2016 y JIN-XVIII-PAN-015/2016; 17-

Mineral de la Reforma, JIN-XVII-PT-018/2016, y 14-Tula de Allende, JIN-XIVI-MOR-020/2016. Además, los magistrados 
del TEEH darán sentencia a los últimos 29 expedientes en que impugnan la elección de 16 ayuntamientos: Mineral del 

Monte, expedientes JIN-039-PAN-041/2016; Tlanalapa, JIN-071-PRI-018/2016 y su acumulado JIN-061-MOV-
037/2016; Zapotlán de Juárez, JIN-082-PRI-006/2016; San Felipe Orizatlán, JIN-053-PRI-065/2016; Tula de Allende, 

JIN-075-MOV-010/2016 y su acumulado JIN-075-PRD-011/2016; Lolotla, JIN-035-PRI-014/2016 y su acumulado JIN-

035-PAN-046/2016; Santiago Tulantepec, JIN -056-PRI-034/2016 y sus acumulados JIN-056-PRD-067/2016 y JIN-056-
PAN-066/2016. Además, Cuautepec JIN-015-PANAL-008/2016 y sus acumulados JIN-015-PANAL-064/2016, JIN -015-

PT-069/2016, JIN-015-PRD-071/2016, JIN-015-PAN-072/2016, JIN-015-PES-073/2016, JIN-015-MOR-074/2016, TEEH-
JDC-100/2016 y TEEH-JDC-101/2016; Metepec, JIN-036-PRD-063/2016; Pisaflores JIN-048-PAN-077/2016; y 

Tecozautla JIN-059-PRI-017/2016. Igualmente, resolvería los expedientes de Ajacuba JIN-005-PRD-032/2016; El 

Arenal, JIN-019-PAN-012/2016; Tlaxcoapan JIN-073-PRD-042/2016; Nopala, JIN-044-PRI-082/2016 y sus acumulados 
JIN-044-PAN-083/2016 Y JIN-044-MOR-087/2016, y el de Atotonilco el Grande, JIN-011-PAN-007/2016. SALAS 

SUPERIOR Y REGIONAL TOLUCA, LA SEGuNDA Y ÚLTIMA INSTANCIA En cuanto a la segunda y última instancia a la 
que podrán acudir partidos políticos y candidatos independientes para recurrir las sentencia del TEEH, la Sala Regional 

Toluca del TEPJF iniciará la próxima semana a sesionar para ventilar esos asuntos. Como se informó esta semana, a la 
sala llegaron 12 juicios de revisión constitucional contra la nulidad a la elección municipal de Omitlán de Juárez, así 

como combatiendo los triunfos confirmados del PRI en Tepehuacán de Guerrero; del PRD en Chapulhuacán, Juárez 

Hidalgo y Jaltocán; de la Coalición Un Hidalgo con Rumbo PRI-PVEM-Panal en Tenango de Doria (dos expedientes), 
San Bartolo Tutotepec y Huasca; del PAN en Xochiatipan y Zimapán; y del PVEM en Eloxochitlán. Los 12 expedientes 

derivan de los juicios de inconformidad resueltos el pasado día 11 de los corrientes por el órgano jurisdiccional local, y 
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que son impugnados en esta segunda y última instancia. En la Sala Regional Toluca los partidos y candidatos 

independientes podrán recurrir las sentencias a los juicios de inconformidad o juicios de protección de los derechos 
político-electorales del ciudadano que el TEEH emitió su sesión del pasado martes, para lo cual tienen hasta la 

medianoche del domingo para presentar las impugnaciones si les fueron notificadas dichos fallos el anterior miércoles. 

En tanto, aquellas relacionadas con la elección de gobernador, deberán presentarlas en la Sala Superior del TEPJF. 
(Redacción, Ojo: Política) 

C O N G R E S O 
El Independiente-Niega diputada carpetazo a denuncias sobre proceso electoral: La diputada priista Edith 
Avilés Cano negó dar carpetazo a las tres carpetas de investigación generadas durante la pasada campaña electoral 

por sufrir amenazas y agresiones. Aunque reconoció que hasta el momento no ha dado seguimiento a las mismas, la 
legisladora aseguró que lo hará. No he dado seguimiento, me voy a dar a la tarea para conocer el estado 
actual ante el Ministerio Público, quien armó las carpetas de investigación indicó. La legisladora priista local 

y excandidata a la presidencia de Actopan en el pasado proceso electoral refirió que previo y durante el lapso de 
campaña fue víctima de constantes agresiones, desde daño a su imagen hasta amenazas dirigidas a ella, su equipo de 

trabajo y familia, por lo que no dará carpetazo y les dará seguimiento. Una de ellas fue por la pinta de bardas y 
fueron unos jóvenes que tenemos identificados, hay video y testigos de esos hechos, el proceso se ha 
seguido a través de la carpeta de investigación. La segunda denuncia, continuó, tuvo que ver con una amenaza 
de muerte hacia ella y su hijo a través de una cabeza de puerco que apareció en la entrada de su domicilio, además 

con la sangre del animal fue pintada su puerta. Mientras tanto, la tercera fue por la entrega de despensas en bolsas 

transparentes y con folletos de la candidata priista a la alcaldía de Actopan. Esa situación la calificamos como 
guerra sucia, hicimos la denuncia para que se investigara quién ha realizado esos actos y se le pueda 
castigar, desde luego sabemos que eso fue de otro partido político, pues no creo que a los candidatos se 
les ocurriera aventar esas despensas, manifestó. De acuerdo con Avilés Cano en una carpeta de investigación 

existe un video y con ello podrán localizar a responsables integrantes de una red de jóvenes. (José Manuel Martínez, 

página 05) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Inaugura SCT entronque México-Pachuca con Villa de Tezontepec: El secretario de Comunicaciones 

y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, encabezó ayer la inauguración del entronque México-Pachuca-Villa de Tezontepec, 
así como el bulevar de acceso a la cabecera municipal de esta última demarcación. El funcionario federal manifestó que 

las obras de vialidad entregadas ese día traen beneficios para la población de esta zona del estado, como la reducción 
en tiempos de recorrido y el mejoramiento de operación, conectividad y movilidad, principalmente en favor del comercio 

de la región. Ruiz Esparza detalló que derivado del trabajo coordinado con el gobierno estatal se impulsan obras en 
diferentes partes del estado, como la ampliación del Arco Norte en un tramo que pasa por Hidalgo; la puesta en marcha 

de la carretera México-Tuxpan; la ampliación de la autopista México-Pachuca, y próximamente el inicio del distribuidor 

Indios Verdes, el cual dará una conectividad “mucho más rápida” entre la entidad hidalguense y la Ciudad de México. 
Referente a la probable consolidación de Villa de Tezontepec como Pueblo Mágico, el secretario afirmó que se suma a 

este pronunciamiento y apoya su denominación en lo que a su ámbito le corresponde. Durante su intervención, el 
gobernador Francisco Olvera resaltó la relevancia que cobra “día a día” esta zona del estado, la cual, sostuvo, está 

destinada a ser el polo de desarrollo más importante del centro del país, por lo que impulsar acciones, obras y proyectos 

para consolidar su progreso “es una de las prioridades” hasta el último día de su administración. De acuerdo con el 
mandatario, el proyecto Platah se consolida permanentemente, con la instalación de la empresa holandesa Aircrete, así 

como con la llegada de los inversionistas Sansón, Del Ebro y Altex, entre otros. (Redacción, página 06) 
El Independiente-Inauguran una obra dos veces: (Víctor Valera, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Gobierno de Francisco Olvera es de éxito y logros: (Redacción, primera plana) 

Síntesis-Exzitosa, la gestión de Olvera: SCT: (Redacción, primera plana) 
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Criterio-Guadarrama, cinco años de aviador, confirma la SEPH: La Secretaría de Educación Pública de Hidalgo 

(SEPH) confirmó que entre 1991 y 1995 José Guadarrama Márquez, en aquel entonces diputado federal y, 
posteriormente, senador por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), mantuvo una plaza activa como profesor de 

educación básica, la cual, sin embargo, no ejerció por sus cargos legislativos. La Unidad de Información Pública del 

Poder Ejecutivo indicó, en respuesta a una solicitud elaborada por Criterio (folio 00139216) para conocer el historial de 
servicio y fecha de baja del sistema educativo del excandidato a la gubernatura por el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), que él ingresó al servicio público en 1968. Lo anterior, especificó, lo corroboró después de revisar 
el Sistema de Movimientos de Personal (SMP). Sin embargo, precisó, sólo tiene documentados salarios y centros de 

trabajo desde el 18 de mayo de 1992, fecha a partir de la cual el estado se hizo cargo de la administración del personal 

de enseñanza básica. Antes de ese tiempo, la federación era responsable de la remuneración y demás prestaciones 
para los profesores y personal administrativo. En 1992, cuando Guadarrama era diputado federal por segunda ocasión 

(LV Legislatura, 1991-1994), la dependencia lo tenía adscrito como docente de primaria, con una percepción mensual 
de mil 211.08 pesos. En aquel año, por lo tanto, ganó 14 mil 532.96 pesos, sin contar aguinaldo. Asimismo, reconoció 

que de 1993 a 1995 también estuvo en este mismo nivel, pero cobraba mil 394.12 pesos. Esto representa un ingreso, 
sin estar en el aula por laborar en San Lázaro, de 33 mil 458.88 pesos, sin prestaciones decembrinas.  En ninguno de 

los casos, no obstante, da a conocer el plantel o clave de centro de trabajo al que estaba adscrito. Quien también fuera 

secretario de Gobierno en el sexenio de Guillermo Rossel de la Lama llegó al Senado de la república, por primera 
ocasión, en 1994, y conformó la LVI Legislatura. El gobierno, que consultó esta trayectoria laboral en los archivos que 

obran en la SEPH, reveló que desde 1996 terminó contrato con el perredista, quien, aseguró, no tiene remuneración 
desde ese año. Lo anterior refiere que un ciclo escolar (1994-1995), como senador, el egresado de la normal rural Luis 

Villarreal El Mexe igualmente percibió un sueldo como profesor, pero sin estar frente a grupo, práctica ahora ilegal.  En 

junio pasado, Guadarrama, quien en su currículum (disponible en portal prd.senado.gob.mx) cita que fue director de 
la secundaria Adolfo López Mateos de Jacala, aseguró que desde que fue legislador renunció a su plaza y no cobró más 

por ella, luego de que el entonces candidato priísta al gobierno hidalguense, Omar Fayad Meneses, lo acusara durante 
el debate organizado por el Instituto Estatal Electoral (IEE) de haber sido aviador cuando éste fue secretario de 

Educación. “Si esto es cierto, nos lleva a una pregunta más amplia y relevante, cuántas plazas existen en esta modalidad 
y cuántos recursos se están desviando con este mecanismo”, dijo, dos días después, el líder de la corriente perredista 

Frente Democrático Hidalguense. Después de esa declaración, Criterio solicitó a la SEPH el historial de servicio para 

conocer si había, mientras integraba la fracción del PRI en las Cámaras, pagos como docente, lo cual acreditó. Al igual 
que el exalcalde de Jacala, el secretario de Educación estatal, Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira, aparecía –al menos 

en 2010– en la nómina sin desempeñar tareas educativas, ya que cumplía con funciones partidistas en el Revolucionario 
Institucional (Criterio, edición 2609). (Axel Chávez, página 07) 

Crónica-Refuerzan acciones para catapultar proyecto Platah: Instalarán cuatro empresas en la Plataforma 

Logística Hidalgo (Platah), adelantó en entrevista con medios el gobernador, José Francisco Olvera Ruiz. Reveló que la 
primera de éstas ya inició incluso, la construcción de sus naves. Esta se dedica a la fabricación de refrigeradores y 

estufas industriales; el resto son de manufactura; pero desconoce los rubros, pues “el gobierno del estado ya no es el 
encargado de la promoción sino una empresa que estará dedicada 100 por ciento al proyecto Platah”. Respecto a la 

gira que realizó el gobernador por España, trató tres temas con diferentes personalidades de Madrid: el combate a la 

violencia de género, la presentación de los diferentes parques industriales de Hidalgo y la promoción turística. En el 
primero de los casos se tuvieron reuniones con el viceconsejero de Madrid, con quien se estableció la posterior firma 

de un convenio en esta materia. “Intercambiamos las acciones sobre la equidad de género y el combate a la violencia 
contra las mujeres, ellos cuentan con presupuestos y programas muy similares a los que aquí desde hace dos años se 

han establecido, además compartieron las prácticas y se quedó en formalizar un convenio de colaboración entre Madrid 
e Hidalgo en el tema de la lucha de equidad”. Sobre la promoción industrial de la entidad, informó que sostuvo diferentes 

reuniones con empresarios, quienes se interesaron sobre todo en el proyecto Platah. Sin embargo, no se firmaron 

compromisos formales para la inversión de aquel país en Hidalgo; aunque enfatizó que sí hubo interés de parte de la 
industria farmacéutica, principalmente. MARCOS. Inauguraron el gobernador, Francisco Olvera Ruiz, y el secretario de 

Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, el bulevar de acceso al municipio de Villa de Tezontepec. Dicho 
bulevar tuvo una inversión de 208.8 millones de pesos, con los cuales se construyeron 8 kilómetros del acceso a cuatro 

carriles, con un ancho de corona de 23 metros y para el beneficio de más de tres mil 600 vehículos diarios que transitan 

por la zona. Afirmó que además estas obras son ordenadas y contribuyen al desarrollo sustentable de la región, pues 
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es lo que se pretende con Platah, ofrecer un crecimiento ordenado y sostenible de la región del valle de Tizayuca. 

(Jocelyn Andrade, página 03) 
Milenio-Llegarán 4 empresas al proyecto PLATAH: FOR: (Janet Barragán, página 07) 

El Independiente-Anuncia gobierno cuatro empresas en Platah: (Víctor Valera, página 02) 

El Independiente-Solo estuvimos tres días en España: Olvera: Convenios para combatir la violencia contra las 
mujeres y promoción turística e industrial de Hidalgo, pero sin lograr atraer alguna empresa en el corto plazo, fueron 

los resultados de la gira de trabajo en España del gobernador Francisco Olvera Ruiz. El mandatario intercambió con el 
viceconsejero de la comunidad de Madrid acciones sobre equidad de género y combate a la violencia contra las mujeres. 

Se quedó de formalizar a través de las embajadas un convenio de colaboración entre la comunidad de 
Madrid y el gobierno de Hidalgo en el tema de la lucha de género, dijo el gobernador. Ademástuvimos 
algunas pláticas con empresarios no tanto para pactar inversiones, sino con la finalidad de dar a conocer 
al estado, el proyecto Platah fundamentalmente, y la ventaja de otras zonas como Tepeji, Ciudad 
Sahagún y Tizayuca. No hubo un compromiso formal pero sí una promoción directa con empresarios de 
la industria farmacéutica y negocios inmobiliarios. Olvera Ruiz dio seis conferencias de prensa y tres entrevistas 
de radio para promover el turismo de Hidalgo. Fueron estrictamente tres días los que estuvimos ahí. No más. 
Mi esposa, el secretario de Desarrollo Económico y yo.  (Víctor Valera, página 02) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Promovió administración municipal apoyo a mujeres: Autoridades de Pachuca manifestaron que 

mediante la entrega de créditos para las mujeres, también de contribuye a mejorar la economía de las habitantes de 

la ciudad; la actual administración municipal se ha dedicado a fortalecer al sector desde sus inicios. Señalaron que por 
medio del Instituto Municipal de las Mujeres de Pachuca ha sido posible acercarse a las altamente vulnerables para que 

actualmente cuenten con más y mejores beneficios Luego de entregar 60 créditos a las mujeres de Pachuca, el alcalde, 
Eleazar García, estableció que mediante esquemas crediticios se apoya a las mujeres, quienes así tienen amplias 

aspiraciones de salir adelante. Sentenció que a lo largo de la administración que dejará el próximo septiembre, se tuvo 

como prioridad atender al sector femenil de Pachuca, el cual contaba con grandes carencias y que poco a poco sea 
trabajado para mejorar sus condiciones de vida. (Milton Cortés, página 22) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   LO C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 
 

Ochoa Reza ya habló, y Meléndez cuándo: 
 

Con sus tronantes y audaces discursos, el nuevo presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
intenta legitimar el cargo que le llegó por dedazo y para ello ha lanzado una especia de campaña discursiva con la que 

pretende, al menos en la palabra, acabar con la corrupción y la impunidad. Y para ello ha dejado de lado a nadie, 

comenzado por su partido. En broma o quizá en serio, cuando comentan esa determinación de sacar a los corruptos 
primero del PRI y luego del gobierno en todos sus niveles, irónicamente preguntan: ¿y quién va a cerrar la puerta? Es 

cierto que el ánimo social no está para bollos y que el humor está por los suelos, pues la ciudadanía está cansada de 
tanta corrupción e impunidad, luego de ver que un día sí y el otro también se conocen casos de corrupción desmedida, 

de enriquecimiento insultante y sin explicación lógica de gobernantes, así como de la impunidad en que se 

desenvuelven. El anuncio del presidente Enrique Peña Nieto de crear un sistema anticorrupción y que en Hidalgo el 
gobernador electo, Omar Fayad Meneses, haya hecho lo propio al anunciar la creación de una fiscalía anticorrupción, 

son pasos necesarios pero insuficientes para devolver a la ciudadanía la confianza en nuestra clase gobernante. Enrique 
Ochoa Reza ha hablado reiteradamente de acabar con la corrupción y la impunidad, luego de los resultados adversos 

en las elecciones del pasado 5 de junio. De ese modo el PRI-Gobierno, intenta recuperar el terreno perdido de cara al 

2017 y el 2018, pues está en riesgo de que su vuelta a Los Pinos sólo le dure seis años. La pregunta es: ¿En Hidalgo 
no hablará el presidente del PRI, Alberto Meléndez Apodaca, sobre su minucioso análisis de los resultados electorales 

del pasado 5 de junio, que en los comicios municipales le fueron adversos? 
 

(Carlos Camacho, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que personas que han sido detenidas en los operativos alcoholímetro casi frente al fraccionamiento 

la Reforma se quejan que tienen que pagar doble multa, una en mineral de la Reforma y otra en Pachuca, esta 

zona está en los límites de ambos municipio, por lo que se preguntan quién regula estas sanciones para que no paguen 

doble, además acusan robo de autopartes en los corralones municipales de ambos lados, algo que se debe revisar, por 

lo pronto ya hay denuncias sobre esto en Pachuca y La Reforma. 

 :Que el consumo de alcohol y la falta de precaución fueron la causa de una intensa movilidad policiaca por diversos 

accidentes viales en Pachuca, uno ocurrió a las dos de mañana en el crucero del bulevar Javier Rojo 

Gómez y Everardo Márquez donde un vehículo se volteó por exceso de velocidad, posteriormente en el bulevar 

Colosio se suscitaron una carambola que involucró a seis automóviles y un choque entre dos más; un poco de 

precaución no estaría mal. 

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-LA ENTREVISTA FICTICIA… 
 

Gracias a que dicen que no hay muerto que no reviva en la política, y Mariano Torres revivió con una jugada maestra, 
aquí los detalles 

¿POR QUÉ CREAR UN NUEVO PARTIDO?   

¿Y por qué no? Es como un negocio cualquiera y a mí se me dan muy bien. 
¿USTED SERÁ EL PRIMER PRESIDENTE?   

Y el último ya que debo tener las riendas de mi negocio bien agarradas no sea la de malas. 
¿DICEN QUÉ SERÁN UN PARTIDO SATÉLITE? 

Para nada, solo nos  limitaremos a buscar la mejor opción de alianza. 
¿CÓMO SE LLAMARÁ?   

Aún no lo definimos, pero Movimiento Independiente Hidalguense no creo, nos van a confundir con otros movimientos 

naranjas o azules. 
¿TODOS SON EX PETISTAS?   

Hay de todos los colores, aquí se recibe a los que tengas piernas muy fuertes, por si hay necesidad de saltar. 
¿INVITARÍA A ARTURO APARICIO?   

Solo si promete portarse bien y no intente acaparar puestos, ah y si sabe hacer café. 

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 
 

que el presidente municipal de Molango, Gabriel Neri Hernández Valdés, ha dado el encargo a sus subalternos de 
confianza para que ofrezcan y vendan el tráiler de su propiedad que se conoce como Sagrado Corazón, aparte de otro 

que también ya vendió. La unidad deberá venderse para sufragar gastos y pagar algunos adeudos a proveedores. La 

intención del alcalde Hernández Valdés tal vez sea buena, aunque su tesorero, Isidro Bustos, el que “roba fino”, le 
dice lo contrario, que va a acomodar las cuentas para salir de las broncas. No estaría nada mal que la auditoría superior 

del estado le eche un vistazo al desorden que traen las finanzas en ese municipio de la sierra. 
 

 que en los círculos políticos se rumora sobre la posición de Nueva Alianza en el gabinete de Omar Fayad, ya que 

fueron en la coalición con el PRI y el Partido Verde, por lo cual aspiran a ocupará la secretaría de Educación para el 
dirigente de la Sección XV, Sinuhé Ramírez, aunque bien podría ocupar otro puesto en el primer círculo. El objetivo 

del profesor sería formar una fuerza política como integrante del gabinete, aunado a que el líder del Panal, Eliseo 
Molina, llegará al Congreso por ser primer plurinominal, y la intención también es que un personaje afín, como Víctor 

Trejo Carpio, se quede en el sindicato de maestros. Con esto, mataría tres pájaros de un tiro.  
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que después varios meses, la Asociación de Hoteles y Moteles de Hidalgo, que preside Ivette Bulos, fue “aceptada” 

dentro del pleno del Consejo Coordinador Empresarial estatal (CCEH). Se dice que esta aceptación no es de gratis o 
por el trabajo realizado por la portavoz de los hoteleros, sino busca que este organismo se regule bajo las normas que 

el próximo gobierno estatal dicte a los empresarios. 

 
que en la colonia Cipreses de Mineral de la Reforma los vecinos están inconformes por una obra de repavimentación 

que realiza el ayuntamiento de ese municipio. Y es que se dice que dicho proyecto corresponde a un interés político y 
no a las necesidades diarias de los habitantes de la zona, pues la calle en remodelación conduce directamente a un 

negocio propiedad de la familia del edil Filiberto Hernández Monzalvo. 

 
que José Alberto Chávez Mendoza, titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) en Hidalgo, 

anunciará en los días por venir la separación de su cargo, pues se dice que el aún delegado federal estaría asumiendo, 
de nueva cuenta, las riendas del Instituto Estatal del Deporte. 

 
(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Aunque muchos funcionarios se empeñen en decir una cosa, lo que la gente vive impide creerles. De ahí que el 

descontento generalizado se extiende en varias zonas de la geografía estatal, siendo en las colonias y barrios donde es 
posible observar, ya sea en mantas o pintas, mensajes donde la gente decidió reforzar sus propias acciones para así 

mejorar en las condiciones de paz. Los cierres, estatal y municipal, implican sorpresas. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-JAVIER TORRES: Como organizador del Segundo Encuentro Universitario de Traductores, Torres Zúñiga 
difunde esta actividad que formará parte de la FUL 2016. Destaca esta iniciativa, según palabras de él mismo, porque 

el evento da mayor importancia “a la fiesta de las letras” pues además de ésta, sólo la Feria Internacional del Libro de 

Guadalajara cuenta con un espacio destinado a este rubro. 
 

Abajo-CARMEN DORANTES: La senadora no aparece como una de las figuras más destacas y es que no sólo es 
necesario hablar de una trayectoria, hay momentos en los cuales deben demostrarse los conocimientos. Pero bueno, 

cada quien hace lo que en la medida de sus capacidades puede. La bióloga todavía habrá de manifestar de qué está 

hecha. Tiempo. 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

INCORPORADOS 

Sorprendió a los grillitos la incorporación de Juan de Dios Pontigo al equipo de transición del gobernador 
electo, Omar Fayad, pues tiene la consigna de recibir el tema de la procuración de justicia; sin embargo, 

como ya el propio mandatario electo lo anticipó, esto no significa que los designados hoy obtengan por 
consiguiente las titularidades en las secretarías. No obstante, esto hace pensar en la selección de más 

perfiles “jóvenes” como éste, con los apellidos Ibargüengoitia o Hernández, por ejemplo, para realizar 
tareas en un futuro no muy lejano, quienes por cierto se mantuvieron muy cercanos durante la campaña al hombre 

de confianza, Israel Félix. 

 
CORREN 

Muy atareados andan varios de los delegados federales en Hidalgo pues tienen la consigna de entablar 
reuniones con los presidentes municipales electos a fin de encaminarlos en sus nuevas administraciones 

en materia de proyectos. Los grillitos comprobaron que la mayoría de delegaciones ya prepara fechas 

para orientar estos esfuerzos, que podría ser antes del 5 de septiembre, lo que representa un avance 
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para que los alcaldes entrantes no tengan tantas broncas para acercar programas y beneficios a sus 

habitantes. 
 

MIEDOS 

Quien en estos momentos sufre como Magdalena es el alcalde electo de Tlanalapa, Javier Hernández Cortés, 
ya que su triunfo, impugnado por Movimiento Ciudadano y por la Coalición “Un Hidalgo con Rumbo”, fue 

de una diferencia de sólo 49 votos. El que sería el único ganador independiente en la entidad ahora reza 
para que el tribunal no le arrebate dicha victoria y exige que haya transparencia y responsabilidad en su 

caso. 

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-EPN: diálogo con Trump o Hillary, franco y abierto: El presidente Enrique Peña Nieto expresó su 
“absoluta voluntad” de colaboración y disposición a un diálogo “franco y abierto” con quien resulte electo el próximo 

presidente de Estados Unidos. “A la señora Hillary Clinton y al señor Donald Trump quiero expresarles mi mayor respeto, 
desde ahora propongo entrar en un diálogo franco y abierto con quien resulte electo sobre la relación entre nuestras 

naciones” (Francisco Reséndiz, primera plana) 

La Jornada-México, “socio sólido” para que no creciera el problema migratorio: EU: Sin hacerlo explícito y 

frente a probables cambios en la política de Estados Unidos después de enero del próximo año, los presidentes Barack 

Obama y Enrique Peña Nieto acordaron dar carácter permanente a diversos acuerdos y compromisos de la agenda 
bilateral, para que perduren en el tiempo, dijo el mandatario mexicano. Mientras, el anfitrión resaltó los temas 

abordados ayer en su última reunión en la Casa Blanca: fortalecer el diálogo económico de alto nivel, poner en marcha 
el Acuerdo de Transporte Aéreo bilateral, hacer frente a la crisis de la producción y trasiego de heroína, iniciar los 

trabajos del Consejo Empresarial de Energía, impulsar el Acuerdo Transpacífico e incrementar la cooperación en materia 

académica. En las casi tres horas de visita del presidente Peña y miembros de su gabinete a Washington, la empatía 
de ambos políticos quedó de manifiesto durante el reconocimiento de liderazgo y amistad. Dueño natural del escenario, 

Obama buscó deshacer aquel entuerto que tanto dio de qué hablar en redes sociales durante la Cumbre de Líderes de 
América del Norte el mes pasado en Ottawa, al abrir la conferencia de prensa con una frase: el apretón de manos es 

más fácil cuando sólo son dos las personas involucradas. Pero además del reconocimiento de los crecientes vínculos e 
interdependencia económica y de los proyectos comunes en la materia, otros temas de fuerte carga política como la 

migración fueron de obligada toma de postura. (Rosa Elvira Vargas, página 03) 

Excélsior-Defiende Obama Lazo con México; rechaza construcción de muro: México ha sido un socio 
importante para la economía, la seguridad y el desarrollo de la región de América del Norte, por lo que más allá de 

pensar en construir muros en la frontera se debe seguir fortaleciendo la relación bilateral, afirmó el presidente de 
Estados Unidos, Barack Obama. Durante una conferencia conjunta con el presidente mexicano Enrique Peña Nieto, tras 

sostener una reunión privada, Obama destacó que  “no sólo somos socios económicos o estratégicos, somos vecinos, 

amigos, familia, incluidos los millones de estadunidenses que están conectados a México con lazos de cultura e idioma”. 
Y tras aclarar que no siguió de cerca la convención republicana, aunque sí leyó parte del discurso de Donald Trump, 

aseveró que mucho de lo que el candidato presidencial republicano dijo, sobre que Estados Unidos está al borde del 
abismo, es falso. Obama también se refirió al tema migratorio, dijo que si bien está “decepcionado” por la decisión de 

la Corte Suprema de su país de revertir la Acción Ejecutiva en beneficio de quienes llegaron a vivir a esa nación, insistirá 

en lo que le queda de administración en impulsar una reforma migratoria integral. (Enrique Sánchez, página web) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 

:Que se acercan las fechas de las plenarias de los grupos parlamentarios y los senadores del PRI empiezan a organizar 

su logística para irse al Estado de México, a fines de agosto, donde se reunirán con media docena de colaboradores del 

presidente Enrique Peña, entre secretarios y titulares de organismos públicos, con quienes dialogarán sobre la agenda 

del próximo periodo de sesiones en septiembre y de paso sobre las elecciones clave de 2017. 

 :Que ayer, en Washington, el presidente Barack Obama bromeó con el presidente Enrique Peña Nieto al recordar 

el apretón de manos que intentaron hacer en Ottawa junto con el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau. El 

mandatario estadunidense señaló al iniciar la conferencia de prensa conjunta que el apretón de manos es más fácil 

cuando solo son dos personas las involucradas, provocando la risa de su homólogo mexicano. 

 :Que la senadora del PRD Angélica de la Peña presentó una iniciativa para reformar los artículos 201 y 205 de la 

Ley del Seguro Social con el fin de “corregir” el apartado de prestación del servicio de guarderías de esta institución. 

Lo anterior, porque el servicio se otorga a ellas por el simple hecho de ser mujeres, mientras que para los hombres 

asegurados establece una serie de requisitos, en su condición de padres o para los hombres que tengan la guarda y 

custodia de un menor, tales como ser viudo o estar divorciado, entre otros. La perredista considera que tal distinción 

es injustificada y discriminatoria. 

 :Que un grupo de diputados panistas cercanos al ex presidente del partido Gustavo Madero, entre ellos Joaquín 

Díaz Mena y Guadalupe González Suástegui, envió una carta al actual dirigente nacional albiazul, Ricardo Anaya, 

para que sea el chihuahuense quien presida la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados en el próximo periodo de 

sesiones, con el argumento de que se lo merece luego de que no le dieron la coordinación de la bancada. 

 :Que el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, cambió la mañana de ayer al bloque de independientes por sus 

homólogos perredistas, con quienes tuvo una encerrona para hablar sobre el futuro del país y la candidatura 

presidencial. Aunque parece que el respaldo es unánime, también lo es la presión para Mancera de que se una 

formalmente a las filas del PRD si quiere ser su abanderado en 2018. 

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Al banquillo, los Duarte y Borge 

La maquinaria del PRI arrancó para el proceso interno de expulsión los gobernadores de Veracruz, Javier Duarte; de 
Chihuahua, César Duarte, y de Quintana Roo, Roberto Borge. La Comisión Nacional de Justicia Partidaria aceptó la 

denuncia presentada por consejero político priísta Armando Barajas Ruiz, quien los señala de supuestos actos de 
corrupción. Sin embargo, el litigio ha comenzado a dividir a la militancia y a unos 30 diputados federales afines a los 

mandatarios estatales: unos claman por sangre tricolor otros amagan con dejar la bancada que comanda César 

Camacho y colocarse en el área de los independientes. El promotor de la demanda de expulsión de los Duarte y Borge 
dice que sus compañeros de partido están más preocupados por lo que diga la oposición, que por arreglar la casa 

priísta. ¿De verdad habrá purga en el partido? 
 

Edomex, lugar para senadores priístas 

Los senadores del PRI, que encabeza Emilio Gamboa Patrón, ya tienen sede para su plenaria, antes del arranque del 
periodo ordinario de septiembre. No, no va a ir a ningún centro turístico con playa. Nos informan que el equipo de don 

Emilio comenzó trabajos de logística para instalar esa importante reunión en el Estado de México y dialogar a finales 
de agosto con un buen número de integrantes del gabinete presidencial. Los legisladores quieren desahogar la agenda 

legislativa para el periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión. Y, claro, el hecho de programar sus trabajos 
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en territorio mexiquense tiene su fondo: las elecciones estatales de 2017, donde se juega el gobierno de la entidad, 

nos recuerdan. 
 

Ocurrencias de Barrales 

Alejandra Barrales ha iniciado su gestión al frente del PRD con una intensa semana: reuniones y pláticas con distinguidos 
militantes, líderes de corrientes, los gobernadores perredistas y el jefe de Gobierno de la CDMX. En ese vértigo de los 

primeros días al frente del perredismo, doña Ale habló de instalar un consejo consultivo para tomar definiciones del 
partido. El planteamiento, nos comentan, ha causado escozor entre algunos dirigentes de las tribus, que ven en este 

órgano un retroceso a 2008, cuando Los Chuchos de Nueva Izquierda instalaron una comisión política. Hoy, nos 

explican, no puede haber una instancia partidista más alta que el Comité Ejecutivo Nacional. ¡Es una ocurrencia!, sueltan 
los jefes de las poderosas contentes. 

 
Meade vuelve a Oaxaca 

Por segunda vez, el secretario de Desarrollo Social, José Antonio Meade, viajó a Oaxaca para dos temas: tener una 
reunión con los de-legados de Liconsa y constatar el flujo de abasto de productos básicos en suelo oaxaqueño, a pesar 

de los bloqueos carreteros de la Coordi-nadora Nacional de Trabajadores de la Educación. Nos dicen que ob-tuvo datos 

duros: la región tiene inventarios para surtir a las comuni-dades en los próximos 10 días. En su equipo, nos comentan, 
llama la atención que es el único miembro del gabinete en haber ido a aquella entidad en al menos dos ocasiones en 

estas últimas semanas. 
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

ANTE las tropelías de la CNTE en ciudades, carreteras y vías férreas la duda no es quién se ha quejado... sino quién 
falta por quejarse. LO HAN hecho los ciudadanos que ven afectada su libertad de tránsito, los turistas que no pueden 

llegar a los aeropuertos o viajar por carretera. TAMBIÉN los comerciantes que pierden ventas, las empresas 
nacionales que se quedan sin insumos y las internacionales que tienen frenadas sus mercancías. Hasta la Iglesia ya 

salió a pedir una tregua. Y A PESAR de todo, parece que las autoridades federales no escuchan... ¿o será que no 

quieren escuchar?  
 

MALAS noticias para los morenovallistas tras la zacapela entre policías y ambulantes en el Centro Histórico de Puebla 
que dejó unos 30 lesionados, siete de ellos por arma de fuego. EL ENFRENTAMIENTO tras un intento de desalojo dejó 

muy mal parado al alcalde Luis Banck y le dio un buen raspón al gobernador Rafael Moreno Valle. MÁS AÚN porque 

a raíz de la muerte de un niño en el desalojo de una carretera hace dos años, a su administración le quedó el estigma 
de que no saben medirse a la hora de usar la fuerza pública. Y AHÍ no para la cosa, pues otro damnificado por los 

cocolazos de ayer es el gobernador electo Antonio Gali. Y ES QUE para los poblanos está claro que el ambulantaje 
rampante en el primer cuadro de su capital es una herencia del anterior presidente municipal. ¡Ouch! 

 

AHORA resulta que a quien muchos ubican como el perredista con mayor poder e influencia en el partido ¡ni perredista 
es! AUNQUE Miguel Ángel Mancera diga que Alejandra Barrales no fue su candidata para presidir al PRD ajá y 

que no piensa afiliarse, su presencia es clara en el sol azteca. PARA MUESTRA, desde ayer forma parte del Consejo 
Consultivo del partido junto con los tres gobernadores emanados del PRD. Y desde esa posición participará en el debate 

sobre el rumbo del perredismo. COMO quien dice, el jefe de Gobierno de la CDMX goza de todos los privilegios y 
ninguna de las obligaciones. ¡Qué padre! 

 

A LOS MUY FIJADOS les llamó la atención un detalle en la comida por los 49 años de Margarita Zavala. LOS GLOBOS 
que adornaron el convivio no fueron blancos y azules como los colores del PAN, sino morados y plateados como el 

emblema del movimiento "Yo con México" que encabeza la panista. EL ASUNTO sería menor si no fuera porque el 
morado es el color que se identifica con los candidatos independientes. Ahora sí que: el que entendió, entendió. 

 

(Redacción, página 10) 



 

12 de 13 
 

C A R T O N E S   P O L Í T I C O S 
Criterio 

 

                                                               
 

 


